

LA REFORMA.

Semanario independiente, político, de avisos y noticias.

Précios de suscripcion

Cataluña al mes 0' 50 Ptas.
España trimestre 1' 50 »
Números sueltos 0' 12 »

Administracion-Sta. Esperanza. Nº. 12.

Toda la correspondencia al Administrador

Insértese ó no, no se devolverá ningun escrito.

Anuncios, comunicados

y edictos.

Précios convencionales, con rebaja á los suscritores.

SE VENDE un gabinete de fisica para un Colegio de 2.^a enseñanza.
(Se informará en la imprenta de este periódico.)

Colegio

DEL

SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

dirigido por el profesor titular

D. Modesto García.

Quedan abiertas desde el 27 del corriente las clases de párvulos, elemental, superior y de adorno.

Calle de la Aurora, núm. 22.

TENEDURÍA DE LIBROS, Cálculo mercantil, Conferencias de Matemáticas y Francés

Desde 1.^o de Octubre próximo, quedarán abiertas y desempeñadas estas clases, por el conocido profesor de Ciencias **D. FRANCISCO CAMBÓ** en su domicilio, calle de Prim, 68.

También abrirá el propio profesor y desde el día 1.^o Octubre, una clase nocturna de **DIBUJO LINEAL** y **ADORNADO** en la Academia de Dibujo establecida en el Colegio de Sto. Tomás.

Para detalles dirigirse á **D. Francisco Cambó**, calle de Prim, 68.

Pueblos y costumbres de Bulgaria

Los acontecimientos ocurridos en el joven principado de la península de los Balkes, avivan el interés por conocer la vida de aquel pueblo heterogéneo, donde

las razas más opuestas han sido condenadas durante cinco siglos á considerar el mismo suelo como patria comun, sin lograr por eso ninguna de ellas otra preponderancia que la otorgada por las vicisitudes de la política, unas veces á favor de los musulmanes, otras, de poco tiempo á esta parte, en beneficio de la raza slava.

Hace apenas nueve años que se emancipó la Bulgaria danubiana. No es extraño, pues, que las poblaciones tengan todavía un aspecto más oriental que europeo, con ser hoy la influencia europea la dominante. Lom Palanka, á donde llegan los vapores de la Compañía austriaca, llama desde luego la atención del viajero por los altos minaretes de sus mezquitas. En vano se buscaría el campanar de una iglesia. Los turcos, como se sabe, no permitían que los templos de Cristo pasaran á los de Mahoma.

El toque mismo de las campanas estaba prohibido. Los edificios religiosos, en lugar de dominar fieramente la ciudad se escondían á las miradas extrañas entre murallas en la mayor parte de las villas búlgaras es preciso buscarlos mucho tiempo antes de descubrirlos.

La acogida que hace al viajero en la frontera búlgara, es menos desagradable que la que encuentra en Belgrado entre los sérvios, y por lo tanto, los búlgaros son más civilizados que sus vecinos. Un gendarme examina los pasaportes por fórmula y no tiene (como en Belgrado) la idea ridícula de confiscarlo. Los empleados de Aduana son políticos y casi respetuosos. Visten blusa oscura y llevan á la cabeza un gorro ó *Kolpas* nacional, de piel de carnero. Los gendarmes, vestidos de blanco, recuerdan á los soldados rusos. Por estos detalles se adivina á primera vista la mano que ha dirigido la organización del principado. En la muchedumbre que

transita se mezclan los trajes slavos, y los turbantes y los fez fraternizan con los *Kolpas*; las mujeres musulmanas, con la cara medio cubierta por el yachmak, se codean con las mujeres búlgaras con los brazos cargados de macizos brazaletes de cobre, con las trenzas entrelazadas de flores, de zequies, de blanco lino y de otros adornos de porcelana.

Lom Palanka, á la que la *Guía* apenas consagra una línea, se ha hecho una población importante desde que Sofia es la capital de Bulgaria. Es sobre el Danubio, ese gran camino de Oriente, el punto más próximo de la capital, y es preciso pasar por aquella para llegar á esta. Desde la terraza del hotel, llamémoslo así, se ve en primer término la ancha franja del Danubio, con sus aguas cenagosas; en segundo término las llanuras pantanosas de la Rumanía.

La población se ve pronto. Los únicos monumentos son las mezquitas; la iglesia ortodoxa está cerrada. Las calles son todavía empedradas y las casas construídas á la turca. Las tiendas de madera, no son más que miserables tendajos. Aquí y allá fuentecillas medio ciegas con pilastras de mármol y adornadas con versos turcos. Es el gran lujo de las ciudades musulmanas. En una plaza sembrada de árboles se alza un café turco abierto á todos los vientos. Un salto de agua se desparrama en trenzas por en medio, y al rededor se extienden esos bancos profundos, en los cuales gustan de acurrucarse los sectarios de Mahoma. Y quizás sea esa una postura agradable porque encuentro muchos cristianos también que se acurrucan.

Los servicios públicos están todavía en estado primitivo; el correo está en una tienda; el telegrafo en un granero. El franco es la moneda teórica del principado; el rublo ruso y sus divisiones tienen

curso legal, pero la plata escasa y las décimas vulgares es lo más abundante.

El único edificio verdaderamente europeo de Lom Palanka, es un gran colegio cuya construcción se terminó en 1882. Los materiales empleados proceden de la antigua fortaleza Widin, y así por un capricho de la suerte, la regeneración actual y las venideras de Bulgaria independiente, serán edificados a la sombra de aquellas mismas piedras que en otro tiempo dieron abrigo á los opresores de sus padres.

(De *La Unión de los Contribuyentes.*)

Alemania y el Vaticano.

El movimiento católico de Alemania ha tomado proporciones que pueden satisfacer á los partidarios más exigentes de la influencia romana. Desde la intervención de Su Santidad en el asunto hispano alemán de las Carolinas, el príncipe de Bismarck inició su política de reconciliación con la Santa Sede. Al cambio de recíprocas muestras de buena voluntad entre el Vaticano y Berlín; á consecuencia de la resolución acertada de Roma en aquel asunto siguió por parte de Bismarck una mayor tolerancia para las aspiraciones de los católicos alemanes; poco después renació con fuerza la propaganda católica, y por último, se cerró aquel primer período de benevolencia, pidiéndose en el Reichstag una revisión de las leyes de Mayo, á la que accedió el canciller, concediendo después de algunas resistencias de amigo, que la enseñanza sacerdotal estuviera dirigida por el Vaticano; y que los nombramientos religiosos fueran de la atribución de las autoridades religiosas, sin otra cortapisa que la sencilla notificación al poder civil.

Pero iniciado el movimiento bajo tan buenos auspicios, la campaña de reconquista de la influencia católica en Alemania continúa vigorosa y fecunda. Estos sentimientos de reacción católica han tenido expresiva manifestación pública y nuevo estímulo en la Asamblea de los católicos alemanes, inaugurada en Breslau el 31 de Agosto, bajo la presidencia del señor Hecreman, diputado del Reichstag. En este Congreso se han hecho declaraciones y se han formulado peticiones que son los frutos naturales de la beneficiosa política convenida entre Su Santidad y Bismarck.

La libertad de las congregaciones religiosas, el matrimonio como Sacramento, que sólo puede disolver la Iglesia, la protección á los misioneros católicos en los países incivilizados, han sido las cuestiones en cuyo examen han demostrado los católicos alemanes el renacimiento de su influencia. Todavía más se ha demostrado esta influencia en el examen de la cuestión social también verificado por el Congreso de Breslau.

"Queremos — han dicho — leyes de protección para los obreros, medidas de higiene en las fábricas, supresión del trabajo los domingos, disminución de horas de trabajo los demás

días, y sobre todo, una reacción tenaz contra el movimiento socialista, para lo cual es necesario el apoyo de los jesuitas."

En estas últimas palabras está contenida la razón virtual de esas nuevas aproximaciones del Vaticano y Berlín. Bismarck quiere dar la batalla al terrible movimiento socialista, y usa como arma, con la habilidad que le es propia, el renacimiento religioso, que por alto y generoso espíritu de equidad, protege al obrero con los beneficios de la justicia y de la compasión. Lo que hay es que el sentimiento de catolicismo, fomentado y dirigido por una inteligencia tan preclara como la de León XIII, no puede servir de instrumento ciego á Bismarck, ni puede entrar en juego, sin que la habilidad consumada de Su Santidad recabe legítimas y poderosas ventajas para su amada Iglesia.

De la política religiosa de Bismarck puede resultar á la larga mayor solidez para el imperio, roído por la llaga socialista; pero los beneficios que resultan para el catolicismo de la diplomacia de Su Santidad son más inmediatos y numerosos.

La Iglesia católica va restableciéndose con paso rápido en Alemania. En el Congreso de Breslau se ha formulado por último, una proposición trascendente. Hace más de un mes que los periódicos católicos de Alemania vienen pidiendo una nueva y más amplia revisión de las leyes de Mayo, ó por lo menos la derogación de la ley de 19 de Junio de 1872, que expulsaba del territorio del imperio á los jesuitas y demás congregaciones católicas.

Los periódicos protestantes al servicio del canciller, obedeciendo quizás consignas de tolerancia, han dejado que se haga atmósfera favorable á la petición, y sólo á última hora, cuando la proposición ha tomado caracteres de viabilidad, han denunciado como contraria á los intereses del imperio la petición de los católicos. Este movimiento parecía contar con la aquiescencia del Vaticano, pero por si había dudas, para dar públicamente la sanción suprema, días antes del Congreso de Breslau, Su Santidad ha expedido un Breve dando nueva investidura á la orden de los jesuitas y derogando lo que pudiera perjudicarles en los Breves de Pontífices anteriores.

Animado el Congreso de Breslau por tales sentimientos y antecedentes, casi todos los oradores, con frenético entusiasmo, han pedido en sus discursos la vuelta de los jesuitas á Alemania, y la cuestión apasiona tanto en estos momentos, que será llevada al Reichstag, y si Bismarck, por cualquier motivo, se muestra poco flexible, lo que no se espera, será ella la consigna de combate en las próximas elecciones.

Como se vé, la cuestión planteada en el Congreso de Breslau es importantísima, y dentro y fuera del Parlamento, está llamada á dar mucho juego en la política alemana.

IMPRESIONES.

El primer suelto publicado en la sección de "Impresiones" de nuestro último número, pudiera llevar al ánimo de alguno, la idea de que existen divergencias entre la Corporación Mu-

nicipal y el Director del Colegio de San Francisco. Como quiera que tales disensiones perjudicarían indudablemente á la persona que se halla al frente del indicado establecimiento de enseñanza, no podemos menos que declarar de una manera terminante que entre nuestro amigo D. Antonio Espi y el Ayuntamiento no ha surgido hasta la fecha, cuestión de ningún género.

Si nosotros nos ocupamos de la sesión celebrada por el Ayuntamiento en 13 del actual, fué sin ánimo de poner en evidencia al Director del Colegio de San Francisco, que en último término ha resultado victima de su complacencia, y ha sido el único perjudicado materialmente.

Decíamos en el número pasado y lo repetimos, que el disgusto manifestado por la Corporación Municipal, no fué censura para el Director del Colegio de San Francisco, sino para el promovedor de la petición que lo fué un individuo del Ayuntamiento que habia salido garante de la aprobación de la misma, atribuyéndose una influencia que jamás ha tenido.

Aun cuando pudieramos ser mas explicitos, hay circunstancias que nos obligan á no hablar con más claridad en el asunto, Debemos y queremos concretarnos á la parte pública y oficial del mismo, sin traer á colación personalidades que al fin y al cabo no han hecho mas que mirar por sus intereses particulares, practicando las gestiones indispensables para conseguirlos.

Consignamos gustosos esta aclaración, á instancia de parte interesada.

Para el Miercoles próximo pasado y hora de las seis de la tarde, convocó el Sr. Alcalde al Ayuntamiento á sesión extraordinaria con objeto de oír y resolver las reclamaciones presentadas contra el reparto de consumos por carbón y jabón de que dimos cuenta á nuestros lectores.

La sesión no pudo celebrarse por falta de concejales, suficientes en número para tomar acuerdo, con arreglo á la ley.

Para el viernes á las 6 de la tarde se convocó segunda vez al Ayuntamiento para el objeto indicado.

La sesión ordinaria del jueves último tampoco pudo celebrarse por no haberse reunido el número de concejales indispensable para tomar acuerdos.

La de segunda convocatoria debía celebrarse ayer.

Queda demostrada por tanto la necesidad de completar el Ayuntamiento, para que nuestra villa no se vea en la vergüenza de que su Cabildo no pueda deliberar ni acordar sino extraordinariamente, exponiéndose á que algún día resuelvan los asuntos de mayor importancia dos concejales.

Según noticias, adquiridas por buen conducto, la situación actual no se prolongará mucho y llegará pronto el remedio para ciertos males.

La necesidad es tan grande, que no dudamos acojerán todos los vecinos de Granollers con satisfacción las medidas que se adopten.

Durante la semana última, nos ha honrado nuevamente con su visita nuestro distinguido amigo el Diputado á Cortes por este Distrito.

D. Antonio Ferratjes. Sentimos vivamente que sus muchas ocupaciones no le permitieran permanecer á nuestro lado, más que breves horas durante las tardes del lunes y martes pasado.

El viernes debió salir definitivamente para la Corte.

Podemos dar como un hecho, la concordia de ciertos elementos en esta villa, que no dudamos puede reportar beneficios de consideracion, aunando fuerzas para conseguir el desarrollo de los intereses morales y materiales de Granollers.

Por los antecedentes adquiridos, presumimos que la unión será leal y duradera, ya que deben reconocer todos los elementos que á la misma han contribuído, la necesidad imperiosa de aplicar su actividad á la consecución del bien común, en lugar de esterilizar sus esfuerzos en luchas que redundan tan sólo en perjuicio de todos, y la mayoría de las veces especialmente afectan á aquellos que las sustentan.

Acerca la instalación del nuevo colegio del Sagrado Corazón de Jesús dirigido por el profesor titular D. Modesto Garcia Vivas, que anunciamos en otro lugar de este número, se nos ha pasado para su inserción el siguiente remitido, que firman algunos conocidos vecinos de esta villa.

"Mucho nos alegramos que en la importante y populosa villa de Granollers se haya iniciado por varios padres de familia la creación de un Establecimiento de enseñanza eminentemente católica, máxime en una época como la actual en que viene á llenar un vacío por todos sentido.

Si un Colegio de esta índole era indispensable en Granollers, no lo era menos la elección de una persona que además de una conducta moral y religiosa intachables, reuniese vastísimos conocimientos y una prolongada práctica en la enseñanza. Estas circunstancias y otras más relevantes si cabe para el cumplido desempeño de su cargo, las reúne el Director de dicho Colegio, quien diferentes veces ha probado su suficiencia ante los Tribunales competentes, obteniendo honrosas calificaciones."

El número de nuestro colega el *El Congost*, correspondiente al día 19 de los corrientes, nos alude en dos distintos sueltos, que pasamos ahora por alto, reservándonos contestar otro día con la extensión que el asunto se merece.

Por hoy, nos concretamos á manifestarle nuestro agradecimiento por sus buenos deseos respectó á la denuncia que tenemos pendiente, deseándole se vea libre en su carrera de tales contratiempos.

El último jueves á eso de las nueve de la noche y en ocasión en que algunos chiquillos examinaban frente al café de casa Planas, una pistola se disparó esta con tanta fortuna que á pesar de la mucha gente que por allí paseaba no ocasionó el proyectil daño alguno, concretándose el hecho á producir la consiguiente alarma entre los vecinos.

Se nos ha manifestado que, á causa de ello habían sido detenidos por la Guardia Civil los mozalvetes que, faltando á los preceptos del Código Penal, se entretenían en examinar lo que con seguridad nada entienden.

UN RECUERDO Á TEODORA

Hay un tiempo que es del alma
lisonjera y breve historia;
lleno está de encanto y gloria
cual la primera ilusión.

Tiene páginas escritas
con caracteres de fuego;
para verlas, nunca es ciego
el humano corazón.

En él hay cual vaga sombra
que finje absorta la mente,
un ángel resplandeciente
que brinda amor y placer;

Ángel ¡ay! que presto vuela
sin revelarnos su nombre;
sueño que contempla el hombre
confundido en el de ayer.

Y el corazón nunca olvida,
cuando ha perdido su calma,
aquellas dichas del alma
que ya no tornan jamás;

Ni aquellos ojos tranquilos
que eran flor de sus encantos...
¡Flor que arrancaron los llantos!
¿Como el tallo volverás?

Vuelve al espacio la calma
en pos de borrasca fiera,
tras la nube pasajera
siempre claro luce el sol;

Vuelve en pos del torbellino
á los mares su armonía,
tras de la noche sombría
torna al cielo su arrebol

Mas no vuelven, si pasaron
del placer las breves horas....
¡No tiene placida aurora
la honda noche del sufrir!

Y aquella imagen de oro
en nuestro cielo perdida
es como estrella caída
que ya no torna á lucir.

De aquel tiempo y sus placeres,
de aquella edad venturosa,
tú fuiste la magia hermosa
y el ángel de dulce faz;

Y al hallarte en mi camino
senda ya de luto y llanto
pasa á mi vista el encanto
de nuestra dicha fugaz.

¿Recuerdas? claro brillaba
el porvenir lisonjero,
el destino placentero
senda hermosa nos abrió:

Yo olvidado de la tierra
en el cielo me creía,
do mi ardiente fantasía
trono eterno te buscó.

No soñé, ni ambicionara
triumfos más ni más placeres...
¡Doquiera se amen dos seres
allí se encuentra el Eden!

Sólo adoré de la gloria
los anhelados destellos,
porque fuesen tus cabellos
la corona de mi sien.

.....

Hoy ya abatida de dolor mi frente
inclino al mundo que mi llanto vé,
perdí mi cielo, y vivo indiferente,
helada el alma, sin amor ni fe.

¿Qué luz de nuevo brillará en mis ojos
¿cuando en mi corazón renacerá
la paz perdida, si ásperos abrojos
doquier mi mano separando va?

¿Cesar pudiera mi dolor sombrío?
¿inflamarse de amor mi corazón?
¿herir tal vez el pensamiento mio
un rayo de placer ó de ilusión?

No; sueño vano: mi abatida frente
ya inclino al mundo que mi llanto vé;
perdí mi cielo, y vivo indiferente
helada el alma, sin amor ni fé.

REVISTA COMERCIAL.

Mercat del dia 16 de Setembre 1886.

Preu á que han siguts venuts á n' el d' aquesta vila 'ls articles qu' á continuació s' expresan

Blat xeixa de. . .	15'00 á 15'75	ptas. ctas.
Mestall de.	11'75 á 11'50	" "
Ordi de.	7'00 á 7'25	" "
Mongetas paretanas de	16'00 á 16'50	" "
id. Ganchets de. . .	19'00 á 20'00	" "
id. Catalanas de. . .	14'50 á 15'00	" "
Cigrons de.	27'00 á 35'00	" "
Blat de moro de. . .	9'25 á 9'75	" "
Fabóns de.	11'00 á 11'50	" "
Fábas de.	10'00 á 10'25	" "
Vessas de.	15'00 á 15'50	" "
Patatas del pais. . .	2'50 á 3'00	" qq.
" de montanya. . .	4'00 á 4'50	" "
Cánem en crú.	4'00 á 5'00	" \$ "
" bregat.	35'00 á 37'	" "
Bestiár de llana. . .	1'70 á 1'80	ptas. carn.
Vi regular de.	35'00 á 40'00	" carg.
Ous de.	1'00 á 1'40	" dot.
Lo mercat molt petit.		X.

SECCION DE ANUNCIOS.

ENOSÓTERO

PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS
artículo de primera necesidad para los vinitores y comerciantes al por mayor ó al detall higiénico y admitido en todos los mercados

ÚNICOS REPRESENTANTES EN ESPAÑA
SRES. ALOMAR Y URIACH
Moncada 20 BARCELONA.

LA EPILEPSIA (mal de San Pau mal de corazon, alferecia) y toda clase de accidentes nerviosos, se curan con el **INFALIBLE JARABE ANTIEPILÉPTICO** de

F. URGELL.

Depósito. Farmacia del autor. Calle Riera, 22. Vich. Granollers. Farmacia y Jaraberia de JOSÉ HUGUET.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía geneal de Seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona, calle Ancha, 64.

Capital de garantía 10.000.000 ptas.

Esta Compañía se dedica á construir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecida la Compañía son muchas y satisfacen toda clase de necesidades.

La Barcelonesa.

Fábrica de gorras al por mayor y menor

DE ADOLFO FAUGIER

CALLE DE LA PLATERÍA NÚMERO 44.- BARCELONA.

Esta expresada fábrica montada con todos los adelantos conocidos hasta el día, ha reformado la nota de precios para complacer á su numerosa clientela, teniendo un grande y variado surtido para la presente estación con géneros y formas alta novedad á precios baratísimos.

Especialidad en novedades y fantasías para niños

SUCURSAL EN GRANOLLERS.
PLAZA DEL GANADO, NÚM 28, CARRETERA.

Gran Fábrica DE AGUARDIENTES

MOVIDA Á VAPOR,
DE FELIPE PARERA.

ELABORACION DEL TAN RENOMBRADO

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE MADRID DE 1877.

ANÍS FAUST.

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

VINO EUPEPTICO estomacal y nativo de las afecciones del estómago.
Recomendado por el LABORATORIO de Ciencias Médicas de Barcelona.
DESTILACION ANÍS AROMÁTICO Y APERITIVO VINOS GENEROSOS
de toda clase del país
de licores- EXPORTACION A TODOS PUNTOS. YEXTRANGEROS.

ATENCIÓN:

Regenerador de los animales.

ESPECIFICO PARA LAS RAZAS CABALLAR Y BOVINA.

Es el ALIMENTO MAS NUTRITIVO, el RECONSTITUYENTE MAS PODEROSO de cuantos pueden administrarse á los caballos, mulos, asnos, bueyes, vacas, etc., por cuyo motivo ha adquirido fama universal.

Para probar los maravillosos resultados de dicho producto, copiamos una de las varias cartas que referente al mismo hemos recibido.

La Roca 15 de Setiembre de 1885.

Sres. Alomár y Uriach, Barcelona.

Muy señores míos: Teniendo una yegua en estado de demacracion muy graves que no podia servirme para nada, ni se curaba á pesar de haberle dado varios remedios, un conocido mio me indicó que habia un especifico bueno, para regenerar los animales de todas clases, pues habia visto muchas curas obtenidas con el Regenerador.

Yo desconfiaba, pero determiné probarlo, y á los pocos dias he visto los buenos resultados que me ha dado, y ahora la tengo en estado tan inmejorable, que me parece increíble la trasformacion que ha sufrido mi yegua.

Sean Vds. que á mi y á todos los que la habian visto y la ven ahora, nos parece un sueño lo que ha sucedido, pues ya la daba por perdida, y actualmente no la cambiaria por otra, lo que tengo la satisfacion de participárselo, diciéndoles que procuren que lo sepan los propietarios de animales para que puedan curarles si los tienen enfermos ó engordarles y darles fuerza con lo que harán un gran bien á todos los que tengan bestias.

Lo que tengo la satisfacion de participar á Vds para que lo hagan público, si asi lo creen conveniente.

Mandar como gusten á S. S. Q. B. S. M. *Carlos Mompert y Jené*

Como á veterinario del pSeblo de Cardedeu, certifico: Que verdaderamente es exacto lo que dice la anterior carta, y que por otros resultados que he obtenido en otros animales de mis clientes, recomiendo el "Zootrofos," ó Regenerador.

Cardeude 25 de Setiembre de 1885.—*Felipe Riera y Riera.*

LA MARQUESA

GRAN FÁBRICA DE CORSÉS.

Casa especial en corsés de todas clases, formas, precios y hechuras con batena verdadera.

El tan acre ditado ORSÉ HIGIENICO, examinado y aprobado por varios Señores médicos de esta capital propio para las Señoras delicadas y en el periodo del embarazo solo lo encontrarán en esta 6-CANUDA-6 junto á la RAMBLA BARCELONA.

Nota. Los corsés hechos á medida se entregan á las 12 horas si así conviniese. Tambien se hacen en esta casa, corsés para las Señoras contrahechas y cuerpos viciados

6 CANUDA 6

Junto á la Rambla de Canaletas BARCELONA.

LAS CUATRO ESTACIONES

GRAN BAZAR DE SASTRERIA.

Completo surtido de géneros para la presente estación, como son Lanillas, Tricots, Bicuñas, Muers, Elasticotines, Gergas, Estambres, Alpacas, Driles y todos los artículos pertenecientes á la Sastrería. Completo surtido de trajes confeccionados á la última novedad y á precios sumamente módicos. Gran esmero en la confeccion y se atienden las reclamaciones justas.

29. Rambla de Santa Mónica, 29.

BARCELONA.